

Trophées de la participation et de la concertation : 3 étoiles pour la Ville et la Métropole de Grenoble

La Ville et la Métropole de Grenoble ont été distinguées par des trophées 3 étoiles lors des Trophées de la participation et de la concertation 2023, organisés le mercredi 8 novembre 2023 par *La Gazette des communes* et le “think tank” Décider ensemble. La cérémonie se tenait à Paris, à l'Hôtel de Lassay, résidence officielle de la présidence de l'Assemblée nationale.

La Ville de Grenoble a reçu un trophée 3 étoiles pour son dispositif de « médiation d'initiative citoyenne », incarné dans la plateforme d'interpellation citoyenne mise en place en lien avec la Métropole. Le principe du dispositif ? Les interpellations recueillant 50 signatures font l'objet d'un dialogue avec les services techniques et les élus de la Ville, avec étude des solutions possibles et retour final « pour stabiliser les points d'accord ou de désaccord ainsi que les engagements de la Ville ».

« Grenoble a réussi à mettre en place un vrai processus de démocratie participative ascendante, là où de nombreuses communes buttent encore. Cette démarche est un véritable exemple pour l'ensemble du territoire », a déclaré le jury des Trophées. Le dernier mot revient tout de même au politique, comme en témoignent les conclusions de l'interpellation sur la vente des actions Grenoble Habitat, ou le mécontentement de riverains du cours Jean-Jaurès opposés aux aménagements mis en place.



La Ville et la Métropole de Grenoble ont été distinguées par des prix 3 étoiles lors des Trophées de la participation, notamment pour la Convention citoyenne pour le climat. © Métropole de Grenoble

Quant à la Métropole, elle a décroché deux récompenses 3 étoiles lors de la cérémonie. La première concerne la Convention citoyenne pour le climat, qui « a permis de créer un référentiel méthodologique et d'action pour les prochaines années », revendique l'intercommunalité, en affirmant avoir adopté 246 propositions issues de cette assemblée. Un bilan que ne partageait pas forcément les participants à une rencontre avec la Convention organisée en février 2023.

Le second trophée 3 étoiles récompense, pour sa part, le Conseil de Développement (C2D) de la Métropole. Et plus précisément son projet Rêv'Olution vizilloise. Une façon de « penser le Vizille de demain » qui, au-delà des 66 membres du C2D, a permis de recueillir les contributions de plus de 600 personnes. Ce grâce à une méthode de consultation utilisant « une diversité d'outils participatifs innovants », tout en se voulant « en lien étroit et concerté avec la fabrique de la décision politique ».

Par Florent Mathieu